

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El sabio catedrático de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Madrid señor Rivas Mateos con los alumnos de matrícula de honor de la cátedra de Botánica, en su visita a las ermitas de Córdoba.

Pedro Lopez e hijos

ARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

AUTOMOVIL BUICK

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende. Razón, Ortega Obreiro, Concepción, 35.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy miércoles 1.º de Abril 1925.

A las nueve y media de la noche.—La magnífica película en 5 partes, titulada **El valiente**, marca «Universal».—La comedia cómica, **Tomasín triunfa**, dos partes de risa continua.—Pronto, en esta semana, **Christus**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy miércoles 1.º de Abril de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Grandioso éxito de la super-producción en cuatro partes. **La Virgen de las Rosas**.—Estreno de la gran película en cinco partes, **Vida y amores de Mozart**.—Mañana sensacional estreno, **Madame Recamier**.—Muy pronto, **Inri**.

SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy miércoles 1.º de abril de 1925

Desde las ocho y media en adelante.—La chistosísima película en dos partes, titulada **A pelo y puma**.—Debut de la sin igual pareja de bailes, **Hermandos Reyes**.—Debut de la notable cantante de aires regionales, **Pepita Jualanosa**.—La revista a transformación **Diabluras**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 1 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	23,60
» » a la sombra » »	17,00
» mínima » » »	4,40
» media » » »	10,70

Oscilación	12,60
Agua de lluvia en milímetros	0,00
Agua evaporada en milímetros	3,40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	757,20
Temperatura a la sombra	6,00
» de termómetro hmd.º	5,40
Tensión del vapor	6,30
Humedad relativa	31,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	152,00

A las islas Británicas se acerca una perturbación atmosférica cuyos efectos aún no llegan a España, donde las lluvias van apareciendo aunque el cielo está con muchas nubes.

La temperatura máxima ha correspondido a Sevilla con 18 grados y la mínima a Soria con 3 bajo cero.

Sigue la tendencia a mejorar.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa. San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y varietés.

Arendamiento.—Se hace de piso bajo, Céspedes, 12. Para ver de tres a seis de la tarde. Para tratar López de Hoces número 16. En el mismo piso se venden macetas de pelistras.

Ama de cría para casa de los padres, con leche fresca y edad de 24 años, se ofrece. Razón, Campo Madre de Dios número 35.

Borrachos.—Los pelvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés, Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Desde el día se arrienda un portal independiente en la calle Eduardo Dato número 7, próximo a la Puerta de Gallegos. Razón, Siete Rincónes número 6, de diez a una.

En la sierra se arriendan dos pisos independientes de reciente construcción. Razón, Venta del Brillante.

Se vende un gramófono. Informes, Moris, 20.

Fomento Agrícola de Andalucía.—Almacén de coloniales, única casa que no admite competencia, dada la calidad de sus artículos. Aceite fino garantizado litro a 2 pesetas.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Mudanzas.—Las efectúa la Agencia Pólo, personal competente para la carga y descarga de los muebles. Oficinas: Victoria-Rivera 7 (antes Plata, antigua casa del Banco Matritense). Teléfono 68.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, desmenujado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se arrienda desde el día piso segundo en sitio muy céntrico, con instalación de luz eléctrica. Informarán Alfonso XIII, número 22 (antes Liceo).

Se vende el Kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincónes número 6, de diez a una.

Se vende en buenas condiciones un grupo selecto bomba capaz para elevar 18 metros cúbicos. Razón en la huerta «Tras de la Puerta».

Se arriendan dos buenos garages. Informes en la casa Osario número 47.

Se vende estrado de rejilla, varios muebles y macetas. Rey Heredia 29, piso bajo.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

Se vende naranja agria en los jardines del Duque de Rivas a 15 pesetas el millar. Para informes el guarda de dichos jardines.

Se vende un baño de piedra artificial, nuevo, su precio de compra fué 200 pesetas. Se vende a bajo precio. Gran Capitán número 42 principal.

Se vende máquina de escribir YOST número 15, seminueva. Cedaceros, 5 principal.

Tipógrafo que conozca bien el oficio se necesita en la imprenta de la Librería Luque. Trabajo seguro todo el año.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Vendo en comisión la casa en esta ciudad calle Rey Heredia número 24, en condiciones favorables. Vicente Narbona, Paseo de la Victoria 16, Córdoba.

Informaciones de la mañana

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 2 de Abril de 1925:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Resolución del concurso que se convocó para proveer la plaza de director de la banda municipal de música.

Acta suscrita por los señores que componen el Jurado calificador del concurso de carteles artísticos anunciadores de las ferias de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño, adjudicando los dos premios establecidos.

Reparto formulado para el cobro de la totalidad del gasto que ha originado la construcción de aceras con losetas de cemento en parte de la calle Fray Luis de Granada.

Reparto para el cobro de ídem ídem en la obra de retranqueo y construcción de nuevo acerado en la calle Tundidores y parte de la de Rodríguez Marín y Fernando Colón.

Certificado del arquitecto municipal justipreciando las parcelas que han quedado a favor de la vía pública al subordinar a nueva línea las casas número 12 calle Rodríguez Marín y 1 de la de Tundidores.

Oficio del jefe de la Guardia municipal proponiendo que se adquiriera para los uniformes de los individuos de ese cuerpo la clase de tela cuya muestra adjunta, en vez de la que se acordó en la última sesión.

Diligencia del concurso celebrado para contratar la construcción de un foso para el servicio de los tanques de riego en la huerta del Rey.

Instancia de varios industriales establecidos en la calle Gondomar interesando que se exima a don Francisco Gutiérrez del arbitrio sobre marquesinas, toldos y cortinas.

Instancia de don Vicente Gómez Acosta solicitando abrir un establecimiento para la venta de automóviles y accesorios en la casa número 32 de la Avenida de Cervantes.

Instancia de doña Blanca Sánchez Guerra, viuda de Alvear, solicitando autorización para ejecutar obras de reforma en la casa de su propiedad números 4 y 6 de la calle Sevilla.

Instancia de don José Torres Rodríguez solicitando sustituir el balcón central de la casa de su propiedad número 2, duplicado de la calle Torres Cabrera, por un rreicie de cristales.

Instancia de don Vicente Julián Sánchez solicitando convertir un claro de ventana en puerta en la casa número 16 de la Avenida de Cervantes.

Instancia de don Francisco Natera Muñoz solicitando autorización para revocar la fachada de la casa de su propiedad número 10 de la calle Barroso.

Instancia de don Antonio Pérez Rubio pidiendo construir una casa de nueva planta en el solar de su propiedad, sin número, de la Puerta de Sevilla.

Instancia de don Antonio Gómez Aguilera solicitando acometer los desagües de su casa número 17 calle Morería al caño auxiliar que en la expresada calle ha sido construido y que enlaza con el alcantarillado general.

Instancia de don Rafael Salinas Diéguez solicitando acometer los desagües de su casa número 15 calle de Morería al caño de la calle Braulio Laportilla y que vierte a la alcantarilla general.

Instancia de don Manuel Rey Márquez solicitando convertir un hueco de ventana en puerta cochera en la fachada de la casa de su propiedad número 1, Plaza de San Felipe.

Instancia de los señores don Manuel Enriquez Barrios, don Joaquín Gómez Aguado y don Agilío E. Fernández, solicitando se les autorice para hacer la acometida a la cloaca general de las casas propias de dichos señores, números 7, 11 y 17, de la calle Deanes.

Cuentas favorablemente informadas.

Bases que habrán de regular el concurso de saetas proyectado celebrar en esta capital el Miércoles Santo:

1.ª El concurso se celebrará el 8 del próximo mes de Abril (Miércoles Santo) a las diez de la noche en la plaza de Santa Marina, de esta ciudad.

2.ª En caso de lluvia se llevará a efecto en la planta baja de las Casas Consistoriales en la parte que recae a la calle de Joaquín Costa.

3.ª Los cantadores de uno u otro sexo que deseen tomar parte en el concurso deberán solicitarlo verbalmente en el negociado de Feria y festejos de la Secretaría municipal, hasta el día señalado para su celebración y durante las horas de oficina, al objeto de que sean inscriptos en el registro que al efecto será abierto en la expresada dependencia, y a fin de proveerse del correspondiente volante que justifique su inscripción y garantice ante el jurado su carácter de concursante.

4.ª En el acto de la celebración del concurso para actuar serán llamados los admitidos por el orden de inscripción, entendiéndose la no presentación en el momento como renuncia que hacen del derecho que a tomar parte en el mismo la inscripción le concede.

5.ª El Jurado libremente adjudicará a los que a su juicio los merecieran, con preferencia siempre a las de puro estilo cordobés, los premios que se establecen, a saber:

Dos de setenta y cinco pesetas.

Dos de cincuenta pesetas.

Cuatro de veinticinco pesetas.

Y diez de quince pesetas.

6.ª A los que obtuvieran premios se les ruega, de una manera encarecida, canten saetas al paso de la procesión del Viernes Santo en el lugar que por el Jurado les fue señalado.

Igualmente ha acordado el excelentísimo Ayuntamiento la celebración de un concurso de altares en la noche del Jueves Santo, a cuyo efecto ha consignado la cantidad de quinientas pesetas, destinada a premios, debiendo los interesados que deseen tomar parte en el mismo, dar aviso a la oficina de Feria y Festejos para su inscripción en el registro respectivo, que al efecto se halla abierto en dicha dependencia y con el fin de que el Jurado pueda en su día visitar aquellos donde hubiesen sido instalados.

“Boletín Oficial”

Martes, 31 de marzo

Junta provincial de Abastos.—Reclama a los alcaldes de los Ayuntamientos que se citan los datos relacionados con las estadísticas de animales de abasto y de industrias lácteas.

Gobierno civil.—Real orden del ministerio de Trabajo que desestima el recurso interpuesto por don Manuel Casanova Jordano contra acuerdo de la Delegación local del Consejo de Trabajo, respecto a la aplicación de la ley de la jornada mercantil.

Delegación general de Capellanías y Memorias del Obispado.—Se anuncia que se instruye expediente para la conmutación de rentas de bienes, dote de la Capellanía fundada en esta ciudad por doña Isabel Martín en 29 de septiembre de 1620.

Sección Administrativa de Primera enseñanza.—Se nombra a don Manuel Blanco Cuenca maestro interino de la escuela nacional de niños de Ojuelos Altos (Fuente Obejuna).

COSAS DE TOROS

Corridas para el domingo de Pascua

En Pozoblanco

El domingo de Pascua se celebrará una novillada en la que lidiarán cuatro toros los valientes muchachos cordobeses Nicolás Oñoro (Niño la Puerta) y Rafael Sánchez.

En Lucena

También habrá novillada el domingo de Pascua lidiándose ganado de Moreno Santamaría para Pastoret, Parejito y Sánchez Campos.

Y en nuestra ciudad

Ya ha ultimado la empresa del señor Martínez y Compañía el cartel de la novillada. Es el siguiente:

Seis novillos de doña Enriqueta de la Caba, antes Velasco Zapata, para los tres niños de Córdoba, Viruta, Cantimplas y Juanito Flores, hermano del «exfenómeno».

En esta corrida reaparecerá después de la gravísima cogida que recibió en Bilbao, el valiente picador cordobés Salustiano Rico (Sevillano), que «alineará» en el «equipo» de Juan Flores.

CERVEZOFOBIA

Para "P.-León,"

Desde Barcelona—nuestra parigual en diputados provinciales y armas al hombro—nos han enviado un turista muy alto, acompañado de una carta de recomendación muy corta. En la misiva nos piden, cortés atención hacia el forastero portador de la epistola, no sin expresar el deseo ferviente de que el visitante sea conducido a través de nuestra ciudad insigne, en busca de las más puras emociones estéticas. Se trata sin duda—pensamos deslumbrados por unos brillantes como garbanzos—de un pobre rico sin refinar, que se da aplicaciones de cultura lavable, con una fantástica brocha de doce mil kilómetros.

Por su parte, el forastero no dice nada. Empaquetado y tieso como un inglés, «made in Cornellá» se inclina rígido ante nosotros, afirmando con este ademán «bien» su resolución inquebrantable de seguirnos hasta el rabo del mundo, si es preciso.

¿Y qué hacer? Aunque el encarguito no es para revolcarse de entusiasmo precisamente, sonreímos un poco «gociocondescos» mientras aderezamos, allá en el fondo del alma bohemia, un itinera-sentimental, interesante, algo sabiamente trazado que nos acredite de expertos pilotos por entre las temerosas sirías de la ciudad surgerente y sandosa. Para estar más en carácter nos encasquetamos una imaginaria gorra de «cicerone», una gorra filosófica como si diéramos, que nos comunica el aire ehulesco de nuestros «guides» y el chorro continuo de su verborrea descriptiva y monótona.

Visitamos la Mezquita incomparable, detallando las vicisitudes de su construcción y las atrocidades arquitectónicas de Carlos V a petición de su amado súbdito Alonso Manrique. Hacemos mención pintoresca y animada de los felices tiempos del gran Almanzor, en que la Oeca tenía 1418 columnas, 22 puertas monumentales y una gran cantidad de ventanas, sin contar muchedumbre de lámparas maravillosas, cadenas enormes de oro y plata y otra porción de cosas, admiradísimas por los viajeros de la época, que, dicho sea de paso y en su honor se hacían fosfatina mistérica, ante el respetable zancarrón del señor Mahoma.

Cuando procuramos indagar el efecto de estas grandezas presentes y pretéritas en nuestro excursionista, éste nos sorprende con una petición desconcertante. ¿Quiere un bok de cerveza?

No podemos disimular el respingo que nos produce esta inesperada decepción, pero sin embargo, temerosos de no haber sabido infiltrar en su ánimo el espíritu de la tierra «meiga» cordobesa, lo llevamos al Petro: a la posada cervantina; al Alcázar típico; al puente de Julio César y a la Judería. Le hacemos contemplar largamente la torre de la Malmuerta, el portentoso Cristo de los Dolores y la estatua ecuestre del Gran Capitán. Y todavía, para tranquilizar nuestra conciencia «cicerónica», aún lo hacemos recrearse con la vera eñgie de don Rafael Guerra Bejarano y con la bronceína testa del celebrado Séneca, aquel aplaudido maestro de escuela de la antigüedad...

Por desgracia son inútiles nuestros nobles esfuerzos para despertar su entusias-

mo. En cuanto puede alentar un poco, recuerda al rey Gambrinus—barrigudo y feliz sobre un tonel—y vuelve machacando a demandar un «doble» de Pilsen con anchos a la vinagreta.

¿Qué remedio tiene, querido lector! «No hay sujeto» como dicen los técnicos y por lo tanto damos fin a la paseata cultural junto al velador de una cervecería.

Mientras nuestro recomendado, serio y digno, escamonda, sapiente, unos percebes condimentados con titura de yodo, nos permitimos inquietarle la digestión con el siguiente discursito:

Excelente amigo: es una perfecta incongruencia tangente con la idiotéz, venir a la sagrada tierra de Ossio y Averroes para llenarse el saco estomacal y tuberías adjuntas de cerveza rubia y bogavantes escarlatuosos. Este ideal delicuescente, de hidropica vulgaridad, lo mismo ha pedido usted realizarlo en Barcelona que en La Puebla del Ronzal. Desgraciadamente en todas partes cuecen habas y venden cerveza. Además este líquido indeseable, de estructura fisiológica, como sabe usted muy bien, es una bebida plebea y democrática, indigna de nuestra copa prócer que solo sabe brindar con el ámbar líquido de las vides andaluzas. Y no crea, elegante señor, que esto es una bravata caprichosa, sino una realidad tangible al modesto alcance del observador más «seco» y distraído. Para libar, sibaritas, las mieles de la fragante flor cordobesa hay que utilizar como trompetilla coleccionera el «chato» de Jerez, la «caña» de Moriles o el «medio» clásico de nuestras pagodas vinarias, un tanto recoletas y misteriosas como cumple a su categoría transcendente.

Contemplar a Córdoba a través del prisma de oro de sus vinos, es darse cuenta de todas sus recónditas bellezas; es reconocer la grandéza única de la Mezquita, la hermosura, cien veces selecta, de sus mujeres; la gracia inimitable de nuestros féridos callejones y el arte brujo de Romero de Torres, inaccesible a los bebedores de cerveza con langostinos.

Si usted, desorientado viajero y recolector de emociones insípidas, aspira a algo más que a ocupar un lugar en el espacio como un adoquín cualquiera, envíe ese «bok» enhoramala y beba de nuestros vinos deslumbrantes, que le abrirán los ojos de la fantasía. Pero haga esto como los dioses inmortales mandan; es decir, despacio, con cierta gravedad litúrgica, sin excesos cocheriles, y, sobre todo, respetable amigo, nada de «tapas», nada de patatas fritas ni de «soldados de Pavía». No se rebaje hasta el punto de auxiliarse con una beca de la isla. Esto sería tan absurdo como «tapar» un caliz de champaña con una ensalada de escabeche y cebolleta.

Y no hemos dicho más. El amigo «cervezón» nos mira incomprensivo y pide un «doble» con mojama de Alicante, mientras nos confiesa que no comprende el cante «jondo».

¡Es natural!

Rafael Espejo-Saavedra.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Caravana automovilista. Visita a La Rábida

Ha llegado a nuestra capital en automóviles, procedente de Sevilla e invitada por el presidente de la Sociedad Colombina Onubense, una nutrida representación del Circulo Mercantil sevillano.

En el vaporcito «Odiseo», cedido por la Junta de Obras del puerto, emprendieron la excursión al histórico lugar colombino, acompañando a los distinguidos huéspedes el presidente de la Colombina, señor Marchena Colombo, y cinco señores de la directiva; el presidente del Circulo Mercantil de Huelva, don Camilo Rel, y directivos señores Pardo, Manito, Moya y otros.

A las siete de la tarde regresaron los excursionistas a Huelva, y marcharon seguidamente al Circulo Mercantil, en cuyos comedores la Sociedad del mismo agasajó a los representantes de la Sociedad sevillana con un espléndido «lunch».

Anocheide regresaron a Sevilla los excursionistas, que fueron cariñosamente despedidos

Corte.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERAN DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.-Teléfono núm. 270

La conferencia del señor Carandell

En una de las aulas del Instituto nacional dió anoche una interesante conferencia el culto catedrático del Instituto de Cabra don Juan Carandell.

La conferencia versó acerca del tema «La sierra de Cabra, centro geográfico de Andalucía».

Hizo la presentación del conferenciante el presidente de la Academia de Ciencias, don Manuel Enríquez Barrios, quien dijo que solo iba a pronunciar unas breves palabras de cortesía, ya que el señor Carandell era por sus méritos suficientemente conocido y no necesitaba de presentación.

Dió las gracias a éste por haber aceptado el encargo de esta conferencia, contribuyendo a la noble misión cultural que está encomendada a la Academia, y terminó expresando la bienvenida al catedrático y alumnos de Farmacia de Madrid, que son nuestros huéspedes.

Seguidamente comenzó el señor Carandell la lectura de su conferencia, dando las gracias al señor Enríquez por las lisonjeras frases que le había dedicado.

Comentó unas frases del señor Giner de los Ríos, acerca de la importancia del paisaje andaluz.

Define el señor Carandell la Sierra de Cabra por su situación en relación con la región andaluza, diciendo que ésta forma un triángulo de Isórcelos a Noreste.

A continuación y con gran lujo de detalles, relata los estudios geográficos hechos por él a petición del marqués de Vega Inclán.

Expone un diagrama de la Sierra de Cabra con el pico de la Viñuela a 1.223 metros sobre el nivel del mar y la calificación que el señor Hernández Pacheco hizo de ser el centro geográfico de Andalucía.

Estudia luego los caracteres geológicos de dicha sierra, que hacen remontar su formación a la época secundaria.

Expone por medio del aparato de proyecciones otros diagramas de distintas sierras de la provincia de Córdoba, como las de Rute y Priego, y explica las características en el sistema de formación de las montañas.

Explica luego el origen de la sierra de Cabra, por desflcamiento de los bancos calcáreos, que dieron lugar a la formación de su famosa sima.

Adereza el conferenciante su disertación científica con trozos literarios de don Juan Valera, Azorín y otros, descriptivos y bellos.

Hace nuevas exposiciones de vistas de la sierra de Granada con el pico de Mulhacén con 3.481 metros de altura y la sierra de Antequera, cuyas características geológicas define.

A continuación estudia la formación de los diversos ríos de nuestra provincia.

Hace después un estudio comparativo entre las mesetas centrales de Francia y España para deducir que es análoga su estructura y sistema de montañas y ríos.

Por último, terminó su interesante disertación el señor Carandell con unos bellos versos de un poeta egabrense.

Al terminar el conferenciante fué muy aplaudido y felicitado por la numerosa concurrencia.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Francisco Morales, don Manuel Arranz, don Eduardo Pacheco, don Pedro Muñoz, don José Cárdenas, don Elván Freeman, don Antonio Herruzo, don Eugenio Katz, don José Aguayo, don Lucy Davenport, don José Torán, don M. Hudzon y señorita Mary Jolmsón.

Hotel Simón

Don Feliciano Delgado, don Juan Brauguli, don Nicolás Grijalba, don Ramón Seler, don Rarl Dopert, don Juan Urteaga Bengoechea, don Luis Ortiz Casado, don Diego Ruiz Noguera, don José Rodríguez Bover, don José Palomo, don Salvador Cubero, don José Eguilaz, don Germán Damián, don Antonio Barrientos, don Daniel Ariza Moscoco, don José Ortiz Sánchez, don Antonio Luque y familia, don Juan Richart, don David Simón y familia, don Fernando Arias Carpintiel, don Leopoldo Alcántara, don Juan García Blasco, don Carlos García Boza, don Ricardo Waller y familia, don Manuel Pérez y familia, don Luis Fernández Grujillos, don Juan Escrivá, don Manuel Delgado, don Rafael Aguilar, don Wenceslao Caracuel, don José María Aguilar, don Pedro Canales, don Emilio Suay Valls, don José M. Mantecón y familia y don Oscar Tnumancol.

Hotel de España y Francia

Don Manuel Ramírez, don Salvador Cano Martín, don Joaquín Ruiz, don Leonardo Tirado, don Juan Rico, don Manuel Mancebo y familia, don Enrique Albert, don José Peña, don Miguel Jerez y señora y don Grantoff Osio con doce estudiantes.



Erupciones

Es sorprendente el ver con qué prontitud el Ungüento Cadum quita y cicatriza las erupciones de la piel. No importa cuales sean los remedios que haya usado sin obtener beneficio, no tiene por qué desanimarse, pues el Ungüento Cadum es distinto a todos los demás remedios. Hace cesar la picazón instantáneamente y empieza a cicatrizar con la primera aplicación. Las enfermedades más obstinadas de la piel, como los granos, úlceras, erupciones, eczema, urticaria, almorranas de picazón, así como lastimaduras, cortaduras, quemaduras, etc., se alivian prontamente con el Ungüento Cadum. Precio del bote 2 Ptas.

Nota de la Alcaldía

Por tener en cuenta la situación de alguna clase contributiva que cobra sus haberes el día 1.º de cada mes y el desecho de facilitarles el pago de las cédulas personales, se concede un plazo único e improrrogable y a tal efecto, hasta el día 10 de Abril.

Los sucesos de anoche

Denuncias

Por infringir las Ordenanzas municipales han sido denunciadas a la Alcaldía las personas siguientes: Enrique Alfaya Morales, Rafael Simón Baños, Ignacio Bellido Espino, Rafael Lara Ocaña, Rafael Martínez Peralta, Rafael Ruiz Casas, Rafael Gallardo López y José Lara Ocaña, por abandonar los coches que conducen en el patio de la estación Central; José Rayé Homero, por penetrar con un coche en la calle Romero Barros, estando interceptado el tránsito por reparación del pavimento; José García Sánchez, por verter aguas en la calle de Eduardo Lucena, y Rafael de Haba López y Antonio Urbano Pascual, por conducir varias caballerías sin reatar por la calle de Torres Cabrera.

Al dueño

En la Jefatura de la guardia municipal se encuentra a disposición de su dueño, una bocina de automóvil encontrada en la vía pública.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Dolores Roldán González, herida contusa en el arco superciliar izquierdo; Virginia Galán Cepas, herida incisa en los dedos medio y anular de la mano izquierda; Andrés Amaro Mora, herida contusa en el antebrazo derecho; Rafael Rodríguez Barona, herida incisa con pérdida de sustancia en el pulgar izquierdo; José Moyano Jiménez, erosión en el pómulo izquierdo; María Tenllado Casado, erosión en la mano izquierda; Francisco Castro Morales, herida contusa en la región facial derecha; María Calero Rodríguez, alcoholismo agudo y Gabriel García Bastida, fractura del primer metacarpiano de la mano derecha.

Real Sociedad de tiro de Pichón de Córdoba

En las tiradas extraordinarias organizadas por esta Sociedad para los días 3, 4 y 5 de Abril de este año el Comité ha asignado, valiosos y exquisitos regalos para las señoras y señoritas que asistan a dicho concurso.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tortas de aceite. La casa preferida para Viernes de Dolores.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Información telefónica

Consejo del Directorio; se despachan varios asuntos de trámite.-Las noticias de Africa son favorables.-Parte oficial de Marruecos.-Los billetes falsos.-Una conferencia de Ossorio y Gallardo.-Más de la explosión del "Antonio Lázaro".-Otras explosiones en Cartagena.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

Anoche facilitaron en la Presidencia el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«Sin novedad en los territorios de las tres zonas de nuestro protectorado, salvó el resultado de la emboscada y servicios que se practican con favorable influencia para nosotros y duro castigo para el enemigo, que ha sufrido bajas vistas y pérdidas de ganados y de armamentos.

De Alcázar se han retirado fuerzas de Regulares y del Tercio, sin ser hostilizadas por el enemigo, esperándose que en breve puedan ser retiradas más fuerzas de dicho destacamento.

Consejo del Directorio.--Se estudian varios asuntos de trámite.--Las noticias de Marruecos son buenas

A la hora acostumbrada se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las ocho y treinta de la noche.

A la salida facilitó la acostumbrada referencia verbal el general Vallespinosa, diciendo que había asistido el subsecretario de Guerra, llevando asuntos de su departamento. El de Marina llevando expedientes de trámite y dando cuenta del proyecto de modificación del contrato con la compañía Trasatlántica.

El subsecretario de Fomento asistió también al Consejo, llevando un proyecto de decreto relativo a las compañías de Seguros para que la mayor parte del capital de dichas compañías quede en España. También llevó un proyecto sobre colonización interior, que tiene en estudio el Directorio.

Después de estudiar estas cuestiones el Consejo estudió un proyecto de recompensas, que fué aprobado.

Terminó diciendo que las noticias recibidas de Marruecos eran favorables para nuestra causa.

Una conferencia de Ossorio y Gallardo

En el Instituto de ingenieros civiles ha pronunciado una interesante conferencia el señor Ossorio y Gallardo, versando acerca de «Una aplicación de la mutualidad profesional», tema que explicó con gran maestría y acierto.

Hizo la presentación del conferenciante el presidente de dicho Instituto señor Artigas.

El disertante explicó los motivos de haberse implantado la mutualidad en el Cole-

gio de Abogados de Madrid y los resultados obtenidos con tan beneficiosa Institución.

Hizo un detenido estudio de las primas y condiciones del seguro y las clases de éstos que podían aplicarse. Se extendió en consideraciones acerca de la mutualidad del Colegio de Abogados, establecida primera para los de Madrid, que recabó luego el concurso de otros Colegios, llegando a obtener un apogeo, que hoy puede medirse por la cifra de más de setecientas mil pesetas disponibles, después de haberse pagado todos los gastos.

Expuso su creencia de que la mayor parte de nuestras desgracias, que son muchas, está supeditada a la creencia generalizada de que cada individuo ha cumplido su misión en esta vida, limitándose a cumplir deberes individuales que no admiten relación con los demás.

Este individualismo es la causa de grandes males.

Terminó ofreciéndose a los ingenieros civiles para crearles la mutualidad, augurándoles cuando menos igual éxito que el obtenido con la del Colegio de Abogados.

El regreso del batallón de León

Llegó a esta Corte, como adelantamos en nuestra edición anterior, en tren militar el batallón expedicionario del regimiento de León, de guarnición en esta plaza, que fué destinado a Larache en los comienzos de la campaña de 1921 y que ha sido repatriado ahora después de tomar parte en la mayoría de las operaciones que se han realizado en aquella zona.

En la estación del Mediodía esperaban a los bravos infantes sus compañeros del otro batallón, que estaba formado con bandera y música bajo el mando del coronel del regimiento.

Había en los andenes numerosos jefes y oficiales de la guarnición y las familias de los soldados, además de numeroso público que invadía los andenes.

El recibimiento que se tributó a los expedicionarios fué entusiasta.

Los batallones de León formaron, desfilando marcialmente, recorriendo varias calles en dirección al cuartel donde tienen su alojamiento.

Al pasar frente a palacio, el Rey y los jefes y oficiales de su Casa militar salieron a los balcones para presenciar el desfile y saludar a los bravos infantes.

En la explanada de la plaza del Príncipe se reunieron numerosos jefes y oficiales, para ver el desfile del regimiento de León.

El público tributó una acogida cariñosa al batallón expedicionario.

EL MEPRO siempre tiene artículos de ocasión y ratazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

La reunión de metropolitanos

Se encuentran en Madrid los arzobispos de Tarragona, Barcelona, Valencia y Valladolid, y los cardenales Vidal y Barraquer, Reig y Benlloch, para asistir en Palacio a la primera reunión de metropolitanos, que se ha celebrado bajo la presidencia del cardenal Reig.

De Tarragona llegó a tal efecto el Patriarca de las Indias.

Estación telegráfica clausurada

Ha sido clausurada provisionalmente la estación telegráfica oficial de Balalcázar (Córdoba).

El inspector general de Carabineros

Ha regresado a Madrid, en el rápido de Galicia, el general inspector de Carabineros don César Cortés, acompañado de su ayudante señor Peñeruelo y de su secretario don José Rodríguez Alonso.

Los billetes falsos

El subgobernador del Banco de España, señor Belga, ha remitido un escrito a la autoridad judicial acompañando un billete de 500 pesetas que fué entregado en el Banco por un letrado y que corresponde a la emisión de enero de 1907.

Dicho billete resulta ser falso según el resultado del examen practicado por el perito técnico don Ricardo Maura, quien ha emitido dictámen que también se remite a la autoridad judicial.

En vista de todo ello oficiará a la policía para realizar las investigaciones que se consideren oportunas.

Una mujer herida

A las seis de la mañana en un sótano de un torreón en las afueras encontró una pareja de la guardia civil a una pobre mujer, que presentaba varias heridas y contusiones, trasladándola al hospital de Buena Vista.

La lesionada no pudo declarar a causa de la gravedad de su estado.

Se le encontró una carta dirigida a una señora de La Coruña.

La pobre mujer no ha podido ser identificada, ignorándose las causas de las lesiones que sufre.

Después de asistida convenientemente de primera intención fué trasladada al hospital Provincial.

Una comisión sanitaria

Informes que nos merecen absoluto crédito, nos permiten asegurar que se trata de crear una comisión sanitaria encargada de organizar varias cuestiones médicas.

Llegada de fuerzas repatriadas

En trenes militares ha llegado a esta plaza el batallón expedicionario del regimiento de América.

De Marruecos

Más de la explosión del "Antonio Lázaro"

Melilla 31.—Fuerzas de artillería subieron a bordo del vapor «Antonio Lázaro» anclado a prudente distancia de este puerto, procediéndose a recoger explosivos que fueron trasladados al muelle de Rivera y después almacenados convenientemente.

El «Antonio Lázaro» desposeído de su peligrosa carga, zarpó con rumbo a Málaga para ser reparado en sus importantes averías.

Lleva cargamento de pescados y no transporta ningún pasajero.

Han sido identificados los restos encontrados a bordo del buque siniestrado, comprobándose que pertenecen al pilero desaparecido Sebastián Grancha.

Varias embarcaciones han efectuado un reconocimiento, hasta ahora sin resultado, en busca de los restos del otro desaparecido.

Los obreros del muelle han encontrado una bomba que recogieron, haciendo entrega de ella al comandante de Artillería don Ricardo Argo, quien dispuso que fuera trasladada con las convenientes precauciones al parque, para su examen.

La compañía Transmediterránea ha dado oficialmente cuenta del siniestro, elogiando mercedamente al comandante de ingenieros don José Sastre, y a los carabineros e individuos de la Compañía de Mar que secundaron sus heroicos trabajos.

El comandante Sastre ha solicitado, en recompensa de sus trabajos, que se le entregue como recuerdo la bandera del buque.

Inspector de Correos

Melilla 31.—Ha llegado a ésta el inspector de Correos señor Rubio, para verificar una inspección en los servicios.

Bombardeo de la aviación

Melilla 31.—La escuadrilla de aviación ha bombardeado intensamente las concentraciones enemigas que se habían apostado frente a la posición de Taseñ Lasen, causando importantes bajas al enemigo.

En los primeros instantes los rebeldes se resguardaron en las cuevas de Tardix, pero el insistente y certero bombardeo los desalojó de sus escondites, haciéndoles emprender la huida.

El castigo infligido a los rebeldes ha sido duro.

Reparación de cables

Melilla 31.—El vapor cablero de servicio en este territorio ha reparado las averías producidas en los cables de Alhucemas y Peñón de Velez, restableciéndose así las comunicaciones telegráficas con Tetuán y Alhucemas.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

De Provincias

BARCELONA

El gobernador y los periodistas

Barcelona 31.—A la hora acostumbrada recibió el gobernador a los periodistas, manifestando que para las cinco de la tarde tenía citada a una reunión, que había de celebrarse en su despacho oficial, a los nuevos diputados provinciales, para convocarlos a la sesión inaugural de la Diputación, que tendrá lugar mañana a las cuatro de la tarde.

A preguntas de los periodistas, contestó el gobernador diciendo que no se había presentado ninguna dimisión de diputados. Todos han aceptado el cargo y probablemente hoy, agregó, se nombrarán los suplentes y corporativos para que asistan a la reunión de mañana.

MURCIA

Explosión del motor de una gasolinera

Cartagena 31.—A las diez de la mañana explotó el motor de una gasolinera de este puerto, resultando gravemente herido Rafael Molina y herido menos grave Manuel Fernández Satrustegui.

Una explosión en el arsenal militar

Cartagena 31.—En el arsenal militar se produjo esta mañana una explosión, accidente imprevisto que ha causado la muerte de un maestro armero del Ejército y otras desgracias.

A las diez de la mañana se encontraban varios operarios en los talleres del arsenal del ramo de Artillería rectificando un proyectil de 57 milímetros, que, inesperadamente, hizo explosión.

El maestro armero del Ejército don Antonio Arenal Martínez, que dirigía la operación, resultó destrozado.

Sufrieron heridas gravísimas los obreros Joaquín Montes, José Rodríguez, Angel Gómez, José Lara y Rafael Villares.

También resultaron heridas las operarias Isabel Pérez y Dolores Casado.

El servicio de socorro de urgencia prestó asistencia a los heridos, que fueron seguidamente trasladados al Hospital Militar.

Numerosos vecinos se congregaron a la puerta del arsenal presa del mayor pánico que intentaba penetrar para informarse de quienes eran las víctimas del accidente.

Momentos después de ocurrido éste, se personó en el lugar del suceso el general

jefe de la Armada y varios jefes, el almirante de la misma señor Aznar y el capitán general del departamento.

Las familias de los operarios que trabajan en el arsenal se habían congregado en las puertas, pretendiendo pasar al interior para tranquilizarse respecto a sus familiares. El capitán general del departamento salió, tranquilizando al vecindario expectante e imponiéndole la necesaria calma.

Algunos de los heridos se encuentran en tan grave estado que se teme que ocurran fallecimientos.

MÁLAGA

Arrollado por un automóvil

Málaga 31.—El bombero Manuel Judas Coronado, de 28 años de edad, fué atropellado en el Parque por un automóvil de la matrícula de esta capital.

Trasladado a la Casa de Socorro, se lo apreciaron diversas contusiones y erosiones en la rodilla y pierna izquierda.

El conductor ha sido detenido.

OVIEDO

Un obrero muerto

Gijón 31.—En la subcentral eléctrica de Liado, tropezaron unos obreros con un cable de alta tensión al pretender apoyar en la pared una escalera de hierro.

Uno de los obreros resultó muerto y otro con graves quemaduras.

SALAMANCA

El batallón de la Victoria

Salamanca 31.—Esta noche se espera la llegada del batallón de la Victoria, de guarnición en esta plaza, que viene repatriado de la zona de Larache, donde ha operado brillantemente.

Se le prepara un gran recibimiento.

SEVILLA

Los coros montañeses

Sevilla 31.—En el teatro de San Fernando dieron el último concierto los coros montañeses «El sabor de la tierra».

Esta mañana, en el expés, marcharon a Cádiz, donde darán dos conciertos y después pasarán a Jerez.

Del Extranjero

En obsequio de los oficiales españoles

Lisboa 31.—El presidente de la República ha obsequiado con un banquete a los oficiales españoles que acompañan al equipo militar de foot-ball que ha venido a contender con el portugués.

Se pronunciaron patrióticos brindis.

Bacalao Labrador superior

a pesetas 1,60 kilo

Conde Torres Cabrera.--Espartería

Almacenes de MANUEL CASANOVA

Treinta y un mil							
163	188	189	229	269	278	319	359
366	382	413	432	445	482	505	581
561	563	565	575	581	601	608	687
724	749	790	819	820	846	904	906
924	956	990	063	231	091	570	655
328	140	479	263	995	048	321	166
831	066	911	931				
Treinta y dos mil							
213	219	276	291	313	335	341	343
355	475	485	561	590	600	603	618
655	660	689	803	903	902	089	813
188	438	147	778	382	172	260	866
948	103	164	772	560	838	075	412
098	535						
Treinta y tres mil							
104	107	122	146	249	279	312	322
384	439	446	517	519	524	526	558
691	782	794	831	988	998	385	152
404	954	652	547	676	791	836	444
795	038	185	409	087	169	707	693
454	722	132	355				
Treinta y cuatro mil							
020	022	043	059	082	066	079	088
127	135	156	214	220	241	326	345
347	507	568	724	761	795	858	952
687	993	303	493	704	658	856	855
094	149	316	682	433	612		

Constitución de la nueva Diputación provincial

Esta tarde a las cuatro, y presidida por el gobernador, se ha celebrado la sesión de constitución de esta Diputación provincial con arreglo al nuevo Estatuto, siendo elegido presidente de la misma don Francisco Santolalla Natera, que desempeñaba el cargo de vicepresidente de la Comisión provincial.

Por falta de espacio aplazamos para nuestra próxima edición el informar detalladamente a nuestros lectores del acto.

Horrible desgracia

Un niño arrollado y muerto por un automóvil

En la carretera de Córdoba a Martes, kilómetro 79, sitio conocido por «Saladillo», en las inmediaciones de la ciudad de Baena, ha ocurrido una tremenda desgracia que ha costado la vida a un niño de ocho años de edad.

Un automóvil con la matrícula C. O., número 984, conducido por el chófer Luis Ordóñez Ortiz, arrolló al niño José Cruz Rolán, ocasionándole gravísimas lesiones, a consecuencia de las cuales, falleció cuando era conducido a Baena.

El automóvil iba ocupado por su propietario don José Fernández Trujillo y por sus amigos don José Solés, don Antonio Sánchez, don José María Baena y don José Santaella, vecinos todos de la ciudad mencionada.

Según las diligencias practicadas, el accidente resultó inevitable. El niño, víctima de esta horrible desgracia, se encontraba en la carretera jugando con otros pequeños de su edad. El chófer Luis Ordóñez, avisó repetidamente con el claxon para que los niños se apartaran, y así lo hicieron; pe-

ro repentinamente el pequeño José Cruz, intentó cruzar al otro lado, siendo entonces alcanzado por el automóvil.

Los ocupantes del vehículo se apearon para correr en socorro de la criatura, la que yacía exánime, mientras don José Fernández Trujillo, en el automóvil causante de la desgracia, corría al puesto de la guardia civil para dar parte de lo ocurrido.

Una pareja de la benemérita acudió presurosa al lugar del suceso y recogió al niño para trasladarlo al hospital, a donde llegó cadáver. Presentaba una gran herida en la cabeza con salida de la masa encefálica.

El chófer fue detenido e ingresó en la cárcel, donde quedó a disposición de la autoridad judicial.

El desgraciado suceso ha impresionado profundamente al vecindario de Baena.

NOTAS LOCALES

Pago a los maestros

En la habilitación de maestros de escuelas nacionales de esta provincia en esta capital, se ha abierto hoy el pago de los haberes, adultos y remuneraciones del mes anterior.

Subasta

El lunes próximo, 6 de abril, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina Central durante el mes de agosto último y que, con arreglo a los estatutos de la casa, corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Para la sesión municipal

Adición al orden del día para la sesión de la Comisión permanente del jueves 2 de abril de 1925: Proyecto de modificación de la línea oficial de la Plaza de San Felipe, en la parte que recae con la calle Pérez de Castro.

De quintas

El soldado perteneciente al regimiento de infantería de Asia número 55, Francisco Pezo Zamorano, debe presentarse en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, a la mayor brevedad posible, para resolver un asunto de interés.

De viaje

Esta tarde ha salido para Tus (Albacete) nuestro compañero en la prensa, el redactor de «Diario Liberal» don José Martínez Moreno, acompañado de su madre y sus hermanas Luisa y Rafaela, esta última maestra nacional en la escuela de niñas de dicho pueblo.

A Madrid

En el rápido de hoy marchó a Madrid don Manuel Díaz Garrido.

Viajero

También salió para la corte, después de pasar unas horas en esta capital, don Germán Damiá, Director general de la Compañía «El Fénix Agrícola».

HIJO DE SANCHEZ GAMA

GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Solemnes honras fúnebres

Esta mañana, a las once, se han verificado en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa solemnes honras fúnebres, en sufragio del alma de la virtuosa dama doña María Conde y Luque, viuda de Cruz Fustegueras, y madre de nuestro querido amigo el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo.

Asistieron numerosos amigos de los señores Cruz Conde, concejales, diputados provinciales, nutridas representaciones de los pueblos de la provincia, comités de la Unión Patriótica, jefes y oficiales de los distintos regimientos que guarnecen esta plaza, funcionarios del Ayuntamiento y de la Diputación, entidades y organismos oficiales, órdenes religiosas, etc.

La presidencia del numeroso duelo la ocupaban el obispo de la diócesis don Adolfo Pérez Muñoz, el alcalde accidental don Pedro Barbudo y Suárez Varela, el delegado de Hacienda señor Marín Pérez, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla y don Juan Ortiz, a la derecha del Prelado, y a la izquierda el gobernador civil don Luis María Cabello, el presidente interino de la Diputación don Ramón Soriano, el exsenador don Rafael Conde Jiménez, el teniente de alcalde don Amador Fragero y don Alfonso Cruz Conde, nieto de la finada.

Una lucida orquesta vocal e instrumental interpretó varias composiciones fúnebres durante las honras.

Estas terminaron cerca de la una de la tarde.

Reiteramos a los señores de Cruz Conde la expresión de nuestra condolencia.

GOBIERNO CIVIL

Sobre un aprecio

Don Juan Ricardo Artacho Acero, vecino de Córdoba, presenta escrito manifestando no estar conforme con el aprecio hecho por la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante sobre terrenos y edificios de su propiedad, acompañando, a la vez, el aprecio fijado por su perito, don Félix Caballero Martínez, para que se le dé el curso correspondiente.

Automóviles

Solicitan autorización para conducir automóviles don Luis Ruiz Santaella y don José Galisteo Bueno, vecinos de Priego.

—Don Manuel García y García, vecino de Priego, solicita transferencia a su favor y matrícula definitiva del automóvil comprado a don M. Sancho (S. A.)

—Don Agustín Jurado Salazar, vecino de Fuente Tójar, solicita un servicio de viajeros sin itinerario fijo.

Pasaportes

El vecino de Pueblonuevo del Terrible Fulgencio Sánchez García, solicita pasaporte para trasladarse a Francia.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Temas locales

La anarquía en lo de los rótulos públicos

El viejo convento del Carmen de la Puerta Nueva, por otro nombre «La Casa Grande del Carmen», es uno de los edificios más típicos de la ciudad.

La fachada, en la que predomina el nacizo sobre el vano, su torre cubierta que corre a todo lo largo de la planta alta y las líneas todas de su arquitectura, dánle carta de naturaleza entre los edificios que merecen ser visitados por el turista. Ello acontece cada día, pues que la proximidad de este edificio a la iglesia en que se guarda, entre otros tesoros artísticos, la colección de lienzos más armónica y bien entendida que pintó Valdés Leal, es causa de que todo visitante que a Córdoba vino a buscar emociones estéticas, se detenga a contemplar la espléndida edificación que fué un día Convento de Carmelitas de la Antigua Orden; que sirvió de escenario a la epopeya de los cordobeses, unidos al grito de independencia del «2 de Mayo», y que, más tarde, tras de prolongadas vicisitudes, que a veces la han empujado hacia la ruina, se tornó en casa de vecindad.

El arrendatario del Convento del Carmen ha querido hacer compatible el destino que da al edificio con su bella presencia y buen aspecto, y en fechas recientes ha sufragado los gastos de una reparación y revoco del paramento exterior del viejo caserón, que buena falta le hacía.

Ya pueden los aficionados a lo antiguo y

y a lo suntuoso pasar su vista en aquella hermosa fachada. Ya pueden los turistas admirar la construcción típica cordobesa del siglo XVII, pero así que se repare el grave error cometido al estampar un rótulo sobre el dintel de una de las puertas de aquel monumental convento

En la anarquía que hoy reina en el asunto de los rótulos públicos, que se estampan sin censura ni intervención de nadie a gusto y capricho de cualquier pintor de brocha gorda, se ha cometido un delito de lesa Gramática nada menos que en limpia pared del aludido edificio tan visto y tan admirado.

Las cinco primeras palabras del prosaico letrero, han quedado reducidas a dos por obra y gracia del pintor inculto y anónimo.

«Semuelengranos—parapiensos», dice el rótulo de marras. Así, con su guión y todo, para que haya cierto atadero entre las tres primeras palabras y las dos siguientes fundidas en dos piezas y engarzadas por aquel signo.

¿Qué dirán los turistas de nuestra cultura?

Creemos que bastará el requerimiento que desde estas columnas hacemos para que quien ordenó poner el letrero o quien ejecutó la orden se apresten a remediar el daño que a la Gramática castellana y al prestigio de la «inclita fousque sophie» han inferido con el letrero.

Después se dió cuenta a la Cámara por el secretario de los trabajos de organización que se están realizando para celebrar como en años anteriores, la Exposición Regional de Aceites de Oliva durante los días de la próxima Feria de Nuestra Señora de la Salud.

También quedó enterada la Cámara de la R. O. del ministerio de Trabajo Comercio e Industria, de fecha 4 de Marzo, por la que se ordena que las Cámaras ajusten su actuación, tanto en lo que se refiere al procedimiento electoral, como a su vida económica, a los plazos y fechas señalados en el Real decreto de 14 de Marzo de 1918, debiendo por ello atemperarse al año natural, excepto en el orden recaudatorio, en el que se ajustarán al año económico del Estado. Con ello se dió por terminado el acto.

Intereses de la provincia

Sobre caminos vecinales

El alcalde de Montilla, en nombre de aquel Ayuntamiento, solicita la construcción de un camino vecinal que, partiendo del kilómetro 35 de la carretera de Cuesta del Espino a Málaga, termine en la de La Rambla a Puente Genil.

Según parece dicho camino atraviesa parte del término de Montilla.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

PARECERES

¡CLASE MEDIA!

Alguien se ha condolido en la pronsa periódica de la crisis lamentable, porque atraviesa la clase media española. Este proceder, a mi juicio, es tan estemporáneo como ineficaz, por cuanto la clase media, no hace otra cosa al presente, que recoger el fruto averiado y podrido de su inconsciencia y de su cobardía.

Encastillada en un ridículo sitial de pantomima, vuelta la espalda a la realidad, todo su estuerzo lo ha venido encaminando a alimentar y fortalecer—ya con su silencio, ya con su aplauso imbécil—estados de opinión en donde había de forjarse el arma que la hiriese en el costado; remedio triste, de Longinos y Cristo.

En vez de organizarse y fortalecerse y dignificarse, por medio del esfuerzo colectivo, como otras clases, no ha hecho más que ofrecerse servilmente al que creyó más poderoso, poniendo a su servicio su trabajo y su inteligencia, y recibiendo en cambio vejaciones y atentados a su propia dignidad. Revestida de un orgullo afrentoso, se emborracha con las exaltaciones conveniencistas de los logreros, que la toman por escabel. Sentimental y vacua, se enternece con ranciedades ya abolidas en los grandes pueblos ciudadanos, donde el patriotismo cristaliza en el buen vestido y en la mesa abundante, en el ejercicio de los derechos cívicos, en la libertad y en el trabajo, no en el embotamiento del cerebro y en la depauperación de la persona.

Eterno Cirineo, y Cirineo eternamente equivocado, ayuda a llevar la cruz al mismo que luego le ha de crucificar.

He ahí condensado todo el triste destino de la clase media.

Para que auras de redención lleguen hasta ella, no es preciso lacrimear en las cuartillas unas palabras sensibles, que más parecen salmodias de mendigo en atrio de iglesia, sino organizarse fuertemente, amplia y liberalmente, con un programa justo y dignificador, para ella y para España.

Cuando llegue ese instante, cuando en el Jordán de las ideas modernas, universales, lave toda la carroña de su gazmoñería, cuando sepa que ella es el todo en la nación, cuando piense que por ella se nutren hasta los periódicos mismos que la dedican en un momento lamentable una página fría, sin nervio ni pasión de ideal alguno, entonces, solo entonces, podrá decirse de su existencia y podrá ser útil para ella también.

De banderín de enganche, o diseminada entre sus miserias sórdidas, aplaudiendo unas veces necedades y otras fortaleciendo con su presencia intontonas que siempre fueran fracasos, seguirá la clase media la horrenda clase media, a la cual yo pertenezco, quejándose en voz baja de que no come, de que no tiene ni para vestir pobremente, porque todos los días va y viene, una o dos veces a la casa de empeño, con un lío de ropa, a fin de nutrir al prestamista honrado, ese otro estrangulador—con los impuestos y la vida cara—de la resignada y sublime clase media. ¡Oh, la bondad de la estupidez!

Luis de Castro.

Madrid 1925.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Sesión del 31 de marzo de 1925

A las siete de la tarde celebró sesión ordinaria la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, concurriendo los vocales señores Carbonell Morand, Salinas Diéguez, Delgado Alvarez, Castro Medina, Padilla Cobo, Carmona Jiménez, López de Alvear y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, la Cámara quedó enterada por los extractos de la prensa local de que el pleno del excelentísimo Ayuntamiento había desestimado la reclamación presentada por la Cámara contra la forma de cobranza que se le había dado a la ordenanza del impuesto de rodaje y arrastre.

También examinó la Cámara las contestaciones dadas por las corporaciones hermanas a la consulta hecha sobre este mismo extremo, por las que se vé que en unas localidades no se cobra tal impuesto, y en las que lo tienen lo imponen solo por tarifa fija anual sobre los vehículos.

En su vista, la Cámara, siguiendo en su criterio de defensa de los intereses que representa, acordó acogerse a los recursos que da el vigente Estatuto Municipal en sus artículos 323 y 327.

ANOCHÉ EN LOS TEATROS

Aburrimiento y cine

¡Qué hermosa es la vida, después de cenar!—gritaban antaño los bohemios que desde hace mucho tiempo no desfilan por nuestros escenarios—y esos otros, noctámbulos de la vida real, amantes de la Luna y del jolgorio, también desaparecidos.

En cambio ¡qué triste es la vida de noche en los actuales tiempos, en Córdoba y en esta Primavera de las neumonías, los catarros gripales y los ramalazos de reumatismo agudo!

Dichoso aquel que puede prolongar infaliblemente la sobremesa en la grata y sosegada tertulia del hogar o dedicarse a radió-escucha con todas sus consecuencias, sin salir de casa.

Sabe nadie lo amargo que es salir de noche forzosamente a la calle, por acuciamientos del deber o por imperioso mandato de su soltería con recargo de celibato.

A la una retreta; se cierra los teatros. A las dos silencio; se cierra todo. El ciudadano noctámbulo queda en el desamparo de la calle como cosa perdida. Y a poco que se descuidó le apagan los faroles y a morir.

Un ingrato deber nos lanza a la intemperie todas las noches. Nuestras hojas volanderas han de contarle muy de mañana al público lo que ha sucedido durante la noche y la madrugada. Y vamos en busca del suceso que nunca ocurre.

Y a veces estamos tentados de contarle nuestro propio infortunio.

Hemos caído en la butaca de un teatro en las primeras horas de la noche. Teníamos que hacer información de teatros.

En el Salón Ramírez no había nada; terminó la compañía que actuaba y anoche,

cosa rara, tenía cerradas sus puertas el favorecido saloncito. Hoy abrirá de nuevo sus puertas presentando a los Jualansos, ya conocidos por nuestro público, y a los hermanos Reyes, pareja de baile muy aplaudida.

Debíamos optar forzosamente por el Gran Teatro o por el «Duque de Rivas». En el primero películas. Se estrenó «Ingratitud», con agrado de la concurrencia, y se exhibe una cinta de «Charlot y armas al hombro», astracanada bastante graciosa que hizo reír a los durmientes espectadores.

En el Duque continuaba la exhibición de la película de serie «Por un pecado de la codicia», y comenzó a proyectarse «La Virgen de las Rosas».

Nada de esto fué estímulo bastante para sacarnos de nuestra modorra. Nos aburrimos de un modo modernísimo, recordando nostálgicamente aquellos tiempos de la zarzuela y estos otros tiempos del varietés y las pantorrillas, que también distraen y entretienen.

Pero corren malos tiempos y estamos reducidos al alimento espiritual de las películas. ¡Qué desdicha!

La redacción nos parece mucho más distraída con su nocturna soledad y su tiránica demanda de original, que la estupefac-

ciente exposición de metros y metros de película que nos aburre.

¡Qué aburridita está Córdoba de noche! Nos volveremos todos hipocóndriacos si antes no nos rompemos la crisma contra una esquina al regresar a oscuras, de madrugada, a nuestra casa, solos, envueltos en el manto negro y húmedo de estas noches de otoño en primavera.

Resignada y muy difícilmente llegamos todas las madrugadas a nuestra habitación bohemia, confortados únicamente con la esperanza de que llegue el día para poder ingerir un café caliente, confortable, que ahuyente el frío que se ha apoderado de nuestros huesos.

Y si nos es posible hallaremos al siguiente día una recompensa con la caricia del Sol en el Parque de la Victoria, admirando la gracia de los patos y la fiera codicia de los gorrioncillos que—dichosos ellos!—han encontrado resuelto el problema que nos hace a la fuerza salir de noche.

El H. Gris.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, comprébalos y verás como no es cierto.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

—Como que a don Pepe Lui, er que se la jase, se la paga.

—E er único.

A las puertas del casino, llegó presuroso, jadeante, pálido, Manolito Sierra, que dijo:

—Acaban de matá ar méico nuevo.

—¿A quién?—preguntaron asombrados Tobalo y el sereno.

—¿A quien ha de sé? Ar méico nuevo. Pero ¿no se han enterao astés?

—Acá no sabemos na.

—Po sí. A mi me le ha dicho ahora mismito don Rasendo er boticario.

—¿Y cuándo ha sido eso?—añadió el sereno.

—Ahora poquito.

—¿Se sabe quién e er mataó?

—Disen que «Er Cabavito».

—¿«Er Cabavito»?—exclamó lleno de espanto el conserje.

—Eso disen—siguió Sierra—; yo no estoy mu enterao.

Por la calle abajo apareció don Antonio el juez, que al llegar al grupo interrogó con ansiedad:

—¿E verdá eso der méico, Sierra?

—Sí, señó.

—¿Y aonde ha ocurrido?

—En er Yanete der Castiyo.

—¿Han cogío ar mataó?

—Sí.

—¿Er qué? Pero ¿no te has enterao? Sí, hombre, eso de:

Las farola der casino
se están muriendo de risa,
de ve a los señoritos
con corbata y sin camisa.

—Je. jeo. Tte gracia. ¿Y quién ha sido er que la sacó esa copla?

—¿Quién ha e sé? «Er Sornillo».

—Afigúrate, Sarvaó, que a don Juan Rodrigue, que ha er que jubilar, u lo que sea, le he servio siete vasos de agua.

—Ni que tuviera arbañiles en la barriba.

—Po güeno. Va y me da de propina una perriga.

—Eso e rumbo. ¡Conque aluego te sarga farsa!

—To póia sé.

—Anda, que Rodolfo también debe se un parroquiano...

—Ar fiao. Tto ar fiao. Y en cuanto lo digo arge de la cuenta, eja e veni po aquí.

—Po eso lo habré visto yo en ca Tolo.

—Sí, en ca Tolo se va er mu sinvergüenza.

—Y allí too lojase ar contao. Me lo ha dicho Juanito «Gar».

—Pa er fiao, mi casa, y pa er contao, ca Tolo. Si no juea po...

—No te pongas así, Tobaliyo.

—Digo que si no juea po que ma ofresio una plaza de escribiente pa mi Frasquiyo, era pa matalo.

Desde Fernán-Núñez

Muerte sentida.—Ha fallecido en este pueblo a la edad de 77 años la virtuosa señora doña Marina Crespo Torres, viuda de don Bernardo Serrano y madre del prestigioso labrador y propietario don Fernando Serrano Crespo, tercer teniente de alcalde y exalcalde de esta villa.

Al sepelio de su cadáver asistieron numerosas personas de todas las clases sociales, constituyendo el acto una verdadera manifestación de duelo.

El féretro fué conducido por varios amigos y operarios del señor Serrano. Llevaron las cintas el primer teniente de alcalde don Martín Gómez Jiménez, don Pedro Jiménez Laguna, perito agrícola, y los labradores don José y don Pedro López Crespo y don Pedro Ramón y don Juan Cañadas Laguna.

La presidencia del duelo iba constituida por el señor alcalde, teniente de la guardia civil don Bernardo Serrano Fernández, don Martín Crespo Crespo, don Francisco Serrano Rodríguez y otros señores de la familia doliente.

Sentimos muy de veras el dolor que aqueja a nuestro buen amigo don Fernando Serrano Crespo con motivo de la pérdida del ser más querido de su corazón, deseándole resignación para poder soportar el terrible dolor que embarga su alma en estos momentos de inmenso pesar.—*Corresponsal.*

Calzados de lujo, extenso surtido en clases económicas

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas
POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

La Unión Mercantil e Industrial de Lucena

Esta importante entidad lucentina ha dirigido con fecha de ayer, al presidente de la Federación Gremial Cordobesa, el siguiente telegrama:

«Carrillo Pérez.—Presidente Confederación Gremial Española.

En junta general extraordinaria celebrada ayer, se acordó unánimemente enviarle saludo y adhesión incondicional, gestionando ingreso esa Federación que tan dignamente preside.—*Emilio Longo, presidente.*»

A este telegrama ha contestado el señor Carrillo Pérez lo siguiente:

«Emilio Longo.—Presidente Unión Mercantil e Industrial de Lucena.

Le acuso recibo de su expresivo telegrama, agradeciéndole la adhesión que me ofrece, acordado en esa junta general. Procuraré corresponder a las atenciones y entusiasmos de los comerciantes e industriales de esa hermosa población, rogándoles se preparen para asistir a esta capital y Sevilla para los dos actos de afirmación gremial que se celebrarán muy en breve en ambas capitales, saludando a todos con el mayor afecto.—*Carrillo Pérez.*»

Sin rival

Anís Machaquito Reyes Rute

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

- Pero ¿entiende tu hijo de escribir?
- ¿Qué ha de entender!
- Po antosos, me paese...
- ¿Qué te paese?
- Hombre, no te enfaes po lo que te diga. Pero pa sé der Ayuntamiento se nesecita sabé escribir.
- Po tú cres der Ayuntamiento y no sabes ni firmá.
- Pa qué quieo yo la pluma, ¿pa da la vo?
- Pero ar fin y ar cabo, tiés que sabé de letra.
- No sé de letra; pero sé sacá la cara po er amo y exponela a lo que la expuse. Bien sabes tú que aquoyo jué gordo.
- Y tan gordo. La gofetá má grande que he visto da en mi vía.
- Ya va tú, que estuve tres cuarto de hora sin poer arrespirá.
- Sonó como un tiro. Y e que «Er Tigre» tié una mano...
- ¿Que si tié mano? Mía la sicatrí toavía.
- É mncho hombre.
- Era, Tobaliyo, era, poque ya no güerve.
- ¿Que no güerve? Si le quean tres meses na má.
- ¿Quién te ha dicho eso?
- ¿Quién? «Er Cabayito», que ha resebió una carta der.
- ¿Y qué le dise?
- Po na. Que está mu arrepentío; que ya no gorverá a sé er que era...
- ¿Que no gorverá a sé er que era? Eso le dise

ahora que está lejos; pero aluego... ¡No hay vergüenza si ese hombre vié otra ve aquí!

—Po vié, y pronto.

—Yo me iré.

—Tú te irás po...

—Po eso que tú dices: po no velo. Tié una hija, y hay que tonele lástima.

—Sa corregió mucho.

—Lo creo. Pa eso, naide como don Pepe Lui. É un tío con toa la barba. En cuantico se escarría arguno, siviles y vergajo.

—Justo. Y si no, que lo diga «Er Canelo». Le pusieon er cuerpo como ar Jesús amarrao a la coluna que hay en La Antigua.

—Po yo bien se lo dije: «Toma er dinero que te dá er amo, y déjate de custiones con ér». Pero se empeñó en que la honra e su hija valía má quer mundo entero y...

—Jué a por é. Eso sí; er viaje si le coga da yeno, don Pepe Lui no dise ni pio.

—Y ¿qué ha sido de la hija der «Canelo»?

—Po en Córdoba. Po sierto que ha tenío un hijo, que e too er retrato der amo.

—Ayí estará como una prinsesa.

—Sí, sí. De criá en una fenda. Er amo dempués de ofresele, no la dac ná.

—Hubiea sío un tonto.

—A vé. Tras de que quisieon quitalo de en medio...

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 1.º Abril.—Miércoles. Santos Venancio, ob.; Victor, mr.; Hugón, ob.—Ayuno sin abstinencia.

Santoral y cultos de mañana

Día 2.—Jueves. Santos Francisco de Paula cf.; Teodosia, vg. y mr.

Vida del Santo.—Nació San Francisco en Paula, ciudad de Calabria, el año 1416. A los tres años pidió permiso a sus padres para retirarse a un sitio solitario, distante quinientos pasos de la ciudad. Su fama contribuyó a turbar su amada soledad, por el gran número de ciudadanos que venían a ver aquel nuevo Juan Bautista en el desierto, lo cual le obligó a retirarse a una gruta que él abrió en una roca sobre la orilla del mar. Su cama era el duro suelo, su comida yerbas, el vestido un áspero cilicio a raíz de las carnes. Algunos jóvenes, movidos de su ejemplo, le suplicaron les admitiese por discípulos suyos para vivir en su compañía, y accediendo el Santo a sus instancias, en el año 1435, permitió se fabricasen tres celdillas. Su santidad y prodigios aumentaron tanto el número de sus discípulos, que fué preciso hacer un monasterio, poniendo la primera piedra Pirro, Arzobispo de Cosenza. Fueron tan repetidos los milagros que Dios obró por su intercesión, que ocuparían muchos folios si se especificasen. Un día en los que se ejecutaba la obra del monasterio se desprendió una peña, que se desgajaba sobre el edificio; levantó las manos y se suspendió en lo más pendiente. Llegó el fin de sus días, y habiéndose hecho llevar a la iglesia, los pies descalzos y un dogal al cuello, volvió a su celda, donde murió a los noventa y un años.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del convento de la Encarnación y lo costea los cinco días la ilustrísima señora condesa de Cañete de las Torres, por su tío don Mariano Zapata.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 2, jueves, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

CULTOS

Quinarios

En Santiago.—A oraciones, quinario al Señor de las Penas con sermón.

En los PP. de Gracia.—Solemne quinario que la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, canónicamente erigida en la iglesia de los PP. Trinitarios, consagra a su titular el Santísimo Cristo de Gracia. Todos los días por la mañana a las nueve. Exposición de S. D. M., Misa solemne, Bendición y Reserva.

Por la tarde a las seis, se expondrá solemnemente y se rezarán la Estación y Santo Rosario con letanía cantada. A continuación se hará el ejercicio del Quinario con escogidos motetes, sermón, Bendición y Reserva, terminándose con el canto del salmo Miserere. La parte musical está encomendada a un nutrido coro de voces y selecta orquesta. Los sermones a cargo de Fray Angel de Jesús, Superior de la Residencia de Madrid.

Septenarios a la Dolorosa

En San Francisco.—A las seis menos cuarto septenario a Nuestra Señora de los Dolores.

En el Salvador.—Al toque de oraciones continúa el Septenario a la Virgen de los Dolores.

En San Juan.—A la misma hora los mismos devotos cultos a la Dolorosa.

En la Magdalena.—A las seis y media solemne septenario con sermón.

En los Dolores.—A las seis de la tarde continúa el solemne Septenario con que anualmente se consideran y honran los Dolores de nuestra Madre y Maestra, estando los sermones a cargo del R. P. Rafael de Santa Teresa, Prior de los Carmelitas Descalzos de esta residencia.

En San Pedro Alcántara.—Solemne septenario que las Religiosas Terciarias Franciscanas dedican a la Santísima Virgen de los Dolores. Dará principio a las cinco y media de la tarde, exponiendo S. D. M. A continuación se rezará la Estación al Santísimo, Santo Rosario, Letanía cantada, lectura del Septenario, Gozos a la Virgen, Motetes, concluyendo con la Reserva.

En las Capuchinas.—A las cinco y treinta septenario de Dolores.

En el Buen Pastor.—A las seis de la tarde los mismos piadosos cultos.

En la Encarnación.—A las seis treinta iguales actos en honor de la Dolorosa.

En Jesús Nazareno.—También se está celebrando el solemne septenario a las seis de la tarde, con sermón a cargo de don Antonio Campos.

Ejercicios espirituales

En San Hipólito.—Para señoras (Segunda tanda) en la Real Colegiata de San Hipólito dirigidos por los RR. PP. Juan de Dios Garrido y Pedro Herrera, S. J.

A las seis de la mañana, Misa con lectura; a las seis y media, meditación. Por la tarde, a las tres y media, Rosario y plática; a las cuatro y media, meditación. Por la noche, a las siete, conferencia.

En las Esclavas.—(P. de San Juan 7).—Ejercicios de San Ignacio de Loyola, solo para señoritas. Han comenzado el día 29 y concluirán el día 3 de Abril.

Los dirige el R. P. Eduardo Doderó S. J.

En San Pablo.—Las mismas prácticas devotas para señoras y jóvenes dirigidas por el P. Antolín S. Fernández.—Por la mañana, los actos, a las nueve y por la tarde a las cuatro y media.

No se devueven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Insirucción Pública

Una autorización

La Inspección de Primera enseñanza comunica a la Sección que, con fecha 30 de marzo, se ha autorizado una pequeña transferencia en el presupuesto de la escuela nacional de niñas de Posadas para el ejercicio económico actual.

Toma de posesión

Se ha posesionado del cargo de maestra nacional propietaria de la escuela de niñas de El Guijo doña Eloisa Torres Torralbo.

Una solicitud

Los maestros nacionales del partido de Pozoblanco remiten instancia en solicitud de que se les abone la gratificación de adultos, en consonancia con lo preceptuado en la Real orden de 30 de septiembre de 1917.

Ejercicios de oposición

Don Rafael Suárez, maestro de Córdoba, comunica a la sección que va a empezar a practicar los ejercicios de oposiciones restringidas a plazas del Escalafón General del Magisterio, por haber sido aprobada la memoria que presentó a tal fin.

Queda al frente de su escuela don José Serrano García, maestro nacional en expectativa de destino.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra nacional interina de la escuela de niñas de El Guijo, doña Tránsito Bejarano López.

“Patria Chica”

El número 77 de la popular revista «Patria Chica», que publica nuestro querido compañero «Españita», es tan ameno y sugestivo como los anteriores y una vez más evidencia el singular gracejo de su autor.

Entre otros interesantísimos originales en el número que nos ocupa se insertan los siguientes: Ladrando a la luna.—«La obesidad me ahogaba.»—La Cámara de Comercio; es «pirandelliana.»—Cuatro bajas más.—Al que le dé que perdone.—Observaciones de un poeta fantasma.—Perfil de la deona.—La nube ruborosa.—Gazapillos periodísticos.—Negocios para hacerse rico.

VINO OLOROSO

Buenavista

MANUEL RUIZ GIMÉNEZ

MONTILLA

Información telefónica

Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía general de Madrid, el teniente general señor Ardanaz.-- Don Dámaso Berenguer se despide de la Reina doña Victoria

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 1, de las 14 a las 19.

El marqués de Magaz en Palacio

Estuvo en Palacio despachando con Su Magestad, el presidente accidental del Directorio marqués de Magaz.

No hizo a la salida manifestación alguna.

Noticias de Palacio

El Rey recibió en audiencia militar al coronel señor Marchessi, al capitán de navío señor De la Puerta, a los tenientes coronelos señores Sánchez Delgado y Bornos, al comandante González Bravo y Del Valle, este último acompañado de su hijo don Francisco.

También recibió al capitán marqués de la Constancia y al hermano de este título, vizconde de Casa-Figueroa.

Los generales Ardanaz y Burguete

Esta mañana estuvieron en Palacio cumplimentando a don Alfonso el nuevo capitán general de la primera región, señor Ardanaz, y el Director general de la Guardia civil general Burguete, que llevaba el uniforme del benemérito instituto.

El general Berenguer visita a la Reina

El nuevo capitán general de Galicia, don Dámaso Berenguer, acompañado de su esposa y de sus hijos, cumplimentó a la Reina doña Victoria, despidiéndose, pues mañana marchará a tomar posesión de su cargo.

Los subalternos del Estado solicitan el restablecimiento de los beneficios

Se ha cursado a la Superioridad una instancia de los subalternos del Estado solicitando el restablecimiento de los beneficios que les otorgaba la escala de sueldos de 2 de octubre de 1922, ya que una parte considerable de subalternos no llegaron a disfrutar de aquellos beneficios.

Se recuerda que las categorías de interinidad temporal constituían una mejora que ahora no reciben, tratando de recuperar aquellos derechos por considerarlo de justicia.

En la Presidencia

El marqués de Magaz recibió al nuevo capitán general de Madrid y al general Muñoz Cabe.

Al vocal del Directorio general Vallespina le visitó el presidente del Supremo de Guerra, general Orozco.

El marqués de Magaz vuelve a Palacio llamado por doña Victoria

Poco después de las doce volvió a Palacio el marqués de Magaz.

Salió del regio Alcázar a la una y cuarto. Los periodistas, extrañados por la visita, se acercaron al presidente.

---No ocurra nada, señores!---dijo sonriente el vicealmirante.--He sido llamado por S. M. la Reina para tratar de los recursos que han de aportarse al nuevo Instituto del Cáncer.

En toda la península y fuera de ella reina tranquilidad.

El marqués de Magaz subió a su automóvil dirigiéndose a la presidencia.

El general señor Ardanaz toma posesión de la Capitanía general de la primera región

Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía general de Madrid el teniente general don Julio Ardanaz.

Le dió posesión el general de la primera división señor García Moreno.

Al acto asistieron todos los jefes de servicio, el gobernador militar general Suárez Inclán y los generales con mando en plaza.

El nuevo capitán general obsequió a las autoridades y asistentes al acto.

El embajador de los Estados Unidos

Después de tres meses de ausencia ha regresado a Madrid el embajador de los Estados Unidos en España Mr. Moore, a quien acompaña su sobrina.

Desde Londres a París hizo el viaje en aeroplano.

El embajador ha sido visitado por varios miembros del cuerpo diplomático residentes en la Corte.

Firma regia

Entre los decretos firmados hoy por el Rey figuran los siguientes:

De Guerra---Promoviendo a general de división al de brigada don Francisco Mercader.

Idem idem a general de brigada al coronel de Caballería don José Selgas.

Nombrando a don José Selgas general jefe de sección del ministerio de la Guerra.

De Estado---Jubilando a don Antonio Alemany, jefe de la sección Comercial del ministerio.

De Gracia y Justicia---Jubilando al magistrado de la Audiencia de Cáceres, don Francisco Ruéda.

De Hacienda---Concediendo un crédito

extraordinario para satisfacer los haberes del personal de la sección sanitaria de Ayamonte.

De Gobernación---Aprobando la segregación del Ayuntamiento de Gerlis.

Un banquete a Alcalá-Zamora

Varios abogados de esta Corte preparan un banquete-homenaje al exministro y notable jurista don Niceto Alcalá-Zamora por el éxito obtenido en el Supremo en el asunto del magistrado señor Zabala.

Toma de posesión de los nuevos diputados

Esta mañana quedó elegida la nueva Diputación provincial, tomando posesión los diputados recientemente nombrados por el gobernador civil señor Semprún.

Este ocupó la presidencia, pronunciando un discurso de elogio al general Primo de Rivera.

El conde de Cedillo pronunció un discurso.

Quedó elegido presidente de la Corporación el anterior señor Salcedo y vicepresidente de la Comisión provincial el señor Orduña.

La Unión liberal de Estudiantes

Mañana, en la Casa de la Democracia republicana, se celebrará una asamblea general para la constitución definitiva de la Unión liberal de Estudiantes.

Entierro del actor Santiago

A las once de la mañana se ha verificado el entierro del notable actor Pepe Santiago.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo.

De provincias

ALICANTE

Esperando la visita del Rey

Alicante 1.--Comunican de Orihuela que se activan los preparativos para recibir al Rey.

Acudirán todos los alcaldes del valle de Orihuela.

La apertura de la compuerta de los ríos de Levante se celebrará a las dos de la tarde.

Han llegado comisiones de varios pueblos cercanos.

BARCELONA

La nueva Diputación provincial

Barcelona 1.--El próximo viernes y presidida por el gobernador civil, se celebrará la sesión de constitución de la nueva Diputación provincial.

El día 6 llegará carne congelada

Barcelona 1.—El día 6 del corriente mes llegará a este puerto el vapor inglés de la Compañía Nelson, que conduce 500 toneladas de carne congelada, adquiridas por los industriales de esta ciudad.

Anticipándose al arribo del vapor han llegado los delegados de las cámaras frigoríficas para tomar las medidas necesarias en la operación de desembarque.

Una conferencia

Barcelona 1.—En el Fomento del Trabajo Nacional ha dado una conferencia el inspector general del Cuerpo de Caminos, señor García Fera, que trató del tema «Mi Patria y mis ideales.»

Fue muy aplaudido.

SEVILLA

Una vista interesante

Sevilla 1.—Ha comenzado en esta Audiencia la vista de la causa contra la joven de 19 años María del Rosario Sánchez Morillo, que dió muerte a un hijo suyo de cuarenta días, clavándole una aguja en una ingle y retorciéndolo los órganos genitales hasta que lo dejó muerto en sus brazos.

El hecho ocurrió en el Viso del Alcor en una casilla del paso a nivel, y lo descubrió el mismo padre de la criatura cuando se disponía a darle sepultura en el cementerio del pueblo.

El fiscal pidió para la procesada la pena de muerte, pero luego modificó sus conclusiones, pidiendo en vez de la pena de muerte, catorce años, ocho meses y un día de prisión correccional, calificando el delito de parricidio frustrado.

El defensor, señor Ercilla, pide la absolución, fundándose en que la procesada es imbecil y padece la enfermedad llamada «baile de San Vito».

ZARAGOZA

La causa por la muerte del cardenal Soldevilla

Zaragoza 1.—Esta mañana ha comenzado la vista de la causa instruida con motivo del asesinato del cardenal Soldevilla.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, habiendo llegado procedente de Madrid y Barcelona varios agentes de policía que han practicado numerosos registros y detenciones.

De Marruecos

El marqués de Estella

Tetuán 1.—Mañana marchará el Alto Comisario a la zona oriental, ignorándose si volverá de nuevo a esta plaza o, por el contrario, desde allí se dirigirá a la Península.

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

Acerca de un importante robo

Recordarán nuestros lectores que el día 15 de Enero último le fueron sustraídas 10.000 pesetas al vecino de Cuevas de San Marcos (Málaga) don Luis Cañete Pazo.

Inmediatamente se practicaron diligencias que dieron por resultado la detención de la vecina de dicho pueblo Dolores Moyano Cabrillana, autora del referido hecho delictivo.

Con objeto de que «aquella» siguiera «dando juego», tres «divinidades» han metido «bozas» en el asunto, y he aquí por donde se ha detenido a un cómplice de Dolores.

El azar impulsa a Cupido a lanzar la «flecha», que queda clavada en el corazón de Caco.

¡Vaya un argumento!

— Nos explicaremos.

Lolita sostenía relaciones (ya no aseguramos si existen) con Eugenio Molina Repullo, vecino de Rute.

A raíz del robo, Dolores se presentó en el pueblo de su novio, para visitar a una parienta, y Eugenio aprovecha la ocasión para que su adorada le ponga un establecimiento.

A tal fin le entregó, en dos veces, 2.500 pesetas, con las que vió cumplidos sus deseos.

Pero como la dicha se «tuerce» cuando menos se piensa, la benemérita de Rute se enteró del caso, y el establecimiento más 750 pesetas que tenía en la cartera, con Eugenio Molina Repullo, fueron puestos a disposición del juez de instrucción del partido.

Sucesos y denuncias

Una mujer detenida

Por promover fuerte escándalo, en estado de embriaguez, ha sido detenida en la calle Joaquín Costa María Rodríguez Calero, de 40 años de edad y sin domicilio conocido.

Se ha puesto en conocimiento del señor gobernador civil de la provincia.

Beodo escandaloso

Manuel Gerónimo Barrera, de 25 años de edad, ha sido detenido en la calle Siete Rincones, por promover fuerte escándalo en completo estado de embriaguez, habiendo tenido que ser asistido en la Casa de Socorro, por haberse caído en dicha calle.

El asunto ha pasado al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

El respeto filial

A requerimiento de Toribio Cabanillas Sánchez, de 55 años, ha sido detenido su hijo Quintín Cabanillas Sánchez, de 30 años, que le maltrató de palabra.

El hecho se ha puesto en conocimiento del juzgado municipal del distrito de la Derecha.

De la provincia

Un «vivo»

En la taberna conocida por «Bellota», en Villa del Río, se hallaban dos amigos «copeando». Uno, el vecino de Córdoba Francisco González Sánchez; otro, el de la aldea de «Venta del Charco» (Mentoro) Rafael Ruiz Sánchez.

El de Córdoba le dice al del «Charco»:

—Sólo te exijo, como garantía de ese «estupendo» automóvil que me comprarás en 2.000 pesetas, diez «beatas»... por ahora.

El del Charco al de Córdoba:

—Tómatalas, y agradecido.

¡Pum! La benemérita de Villa del Río que detiene al cordobés por estafador y porque lo del automóvil era una «bola».

Con las 10 pesetas transformadas en vino dentro de su cuerpo fue puesto a disposición del juez municipal de aquella ciudad.

Un detenido

La guardia civil de Villa del Río ha detenido en la noche del 30 del actual al vecino de Andújar Manuel Bolívar Savado, como presunto autor del hurto de caballerías, en el momento que conducía una yegua con guía falsa.

Manuel quedó a disposición del juzgado municipal.

La caballería fue intervenida.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso.
Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

“LA FABRIL CORDOBESA”
Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción.
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
Carrera de las Ollerías, sin número Teléfono 645.—Córdoba

PULPA SECA DE REMOLACHA
(Gran pienso para el ganado)
Almacén de Coloniales de Valentin Garcia del Campo
AVENIDA DE CERVANTES, 24

INFORMACIONES PRIMAVERALES

Un día dedicado a gallos ingleses

En Córdoba existe una afición extraordinaria por este deporte.—Varios tipos clásicos de jugadores.—El señor de la gabardina no da una en el clavo.—El pobrecito gallo del buche.—¿Qué pasará en Pascua de Resurrección?

Soy nada menos que un personaje. El gallo «Chimenea», que ha borrado al de Morón, lo ha querido. Todos los buenos aficionados al bello deporte de los gallos ingleses me han designado redactor gallístico.

Anteayer, e invitado por varios profesionales de las peleas, asistí a la segunda riña de gallos. Un auto, gasolina de repuesto y en poco más de una hora llegamos al campo de deportes. Luchaban el equipo local y el «Santa Cruzita F. C.» Este último equipo estaba reforzado por varios delanteros de Palma del Río.

—¡Va usted a ver una buena pelea!—me dijo mi gran amigo don Manuel, que preside, por elección popular, la Peña del Sábado en el Café de Ramírez.

—Per qué!

—Porque pelea hoy, en segundo término, un gallino que es sobrino carnal de «Chimenea».

—¿Es posible?

—Lo que usted oye. Y se han hecho apuestas importantísimas. Blas está a dieta desde ayer.

—¿Y cómo se llama ese fenómeno?

—«Chubesqui».

—¿Ganará?

—Fijo. Yo apuesto un billete grande y Blas hasta su guitarra.

En primer término luchan dos gallos vulgares. No hacen nada, ambos tienen piés, pero poco coraje. Un picotazo, otro, una zancadilla, un desmayo. Total, nada, aburrimento. Esperemos.

Y pasa media hora. El amigo de la bata que actúa de árbitro, me dice que emplearán todo el tiempo y que harán tablas.

Para no aburrirnos nos dedicamos a observar el «refidero». Está impenente de público. En España cada día es mayor la afición a este deporte.

Nos fijamos en un ciudadano que lleva gabardina. En la anterior riña—cuando «Chimenea»—lo vimos en el mismo sitio, con la misma postura y nos parece que con el mismo cuello. Es un virtuoso de la afición. Mira y no pierde detalle. Cuando la emoción llega a su período álgido, grita con una voz acanutada:

—¡Llevo cinco duros al pati-blanco!

—¡Ven conmigo!—le responde un espectador.

Y a poco, el pati-blanco se resiente de un remo y desfallece.

El de la gabardina interviene para rectificar.

—Que mis cinco duros no iban por el pati-blanco, sino por el celerao.

Y se arma la gorda, la tremenda. Se oyen voces duras y adjetivos más duros aún. Las madres y toda la familia silban el espacio. Y cuando se espera la tragedia, sale otro personaje, el señor grueso, de cara bona-

chona, afeitado y de vez de sochantre (el «bajo de la compañía de López»), que argumenta con talento y dice con voz que atruena el campo:

—¿Pero es posible que por un gallo se maten dos hombres y se queden dos familias en la miseria...?

¡Han hecho tablas los dos gallos. El amigo de la bata es el don Mariano del Castillo de los pollos ingleses. El aficionado de la gabardina insiste en que él no apostó por el pati-blanco. Pero no hay que hablar ya, porque los animalitos, queriendo evitar un día de luto a Córdoba y su provincia, no han querido ganar en forma.

Y empieza la lucha del sobrino de «Chimenea». Tiene un adversario de calidad, más grande que un pavo. «Chubesqui» pelea con mucha fe y con gran dominio. A los cinco minutos, el pavo está con la cabeza por el suelo. Ya no ve, ni oye, ni entiende. «Chubesqui» se ríe y Blas arroja el sombrero por alto.

Todavía le queda un poco de vida al pavo. Este, con mala fé, se hace el inútil y da la vuelta al ruedo alrededor de la tela metálica. «Chubesqui», confiado, mira a su dueño. Se va a repetir la escena que relatamos en nuestra anterior crónica, la mala partida que le hicieron a su querido tío en el ojo.

—¡El ojo, cuidado con el ojo!—grita Blas.

■ Pero ya es tarde. El pavo le ha dado un terrible picotazo, en el ojo precisamente no, sino en el «ganzate», en el «tubo» de la comida. El sobrino de su tío se va al pavo y de un espolazo lo deja fuera de este mundo. ¡Ya se murió el pobre!

El público vocifera. El griterío es ensor-

decador, y aumenta en proporciones aterradoras al advertir que a «Chubesqui» se le hincha rápidamente el buche como los globos que venden en las ferias por seis gordas.

El gallo martir y vencedor suspira, cierra un ojo, luego el otro y dice ¡ahí queda eso! Blas vierte dos lágrimas como nueces...

Mañana le será practicada la autopsia. ¿Qué veneno tendría en el pico el mala sangre pavito?

Y en contraste brutal con esta irreparable pérdida, damos una agradable noticia a la afición de Córdoba y de fuera.

El domingo de Pascua de Resurrección, reaparece «Chimenea». El ojo, el precioso ojo sangrante que llevaba Blas en una caja de fósforos, le ha sido colocado de nuevo y ve perfectamente.

El partido del día 12 de Abril será de los llamados históricos.

El Reporter X.

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No da humo ni oler y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solarés en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85